



SALUD Jóvenes que luchan contra el cáncer y lo cuentan en las redes P24

CULTURA Los libros que vienen en 2023: Rushdie, Aramburu, Auster... P28 y 29



Ucrania asesta a Rusia uno de los golpes más letales de la guerra

La artillería de Kiev mata a cerca de dos centenares de soldados en Donetsk

CRISTIAN SEGURA, **Kiev**
Kiev asestó ayer el que asegura es el golpe más letal al ejército ruso desde que empezó la invasión del país. Un batallón de soldados reclutados en la última

hornada de la movilización en otoño sufrió un ataque con artillería Himars en su base, una escuela en Makiivka, ciudad minera en la periferia de Donetsk, en la región oriental de Donbás. El Esta-

do mayor ucranio informó de que hubo 400 muertos, y el Ministerio de Defensa ruso rebajó la cifra a 63, aunque fuentes próximas al ejército invasor calculan el número de fallecidos en dos

centenares. La agencia estatal rusa Tass informó de que las Fuerzas Armadas ucranias pudieron identificar el objetivo gracias a la elevada concentración de señales de teléfonos móviles. PÁGINA 2

La Audiencia imputa por secuestro a la cúpula policial de Obiang

Uno de los hijos del dictador guineano está entre los investigados

JOSÉ MARÍA IRUJO, **Madrid**
La Audiencia Nacional investiga a toda la cúpula de la seguridad de Guinea Ecuatorial por un presunto delito de secuestro con finalidad terrorista y torturas a dos ciudadanos españoles. Las víctimas son opositores al régimen de Teodoro Obiang, capturados con engaños en Sudán del Sur en 2020 y que siguen encarcelados. Entre los imputados figura un hijo del dictador, Carmelo Ovono Obiang, secretario de Estado de la Presidencia, así como el ministro de Estado y el director general de la Seguridad Presidencial. PÁGINA 14



MILES DE FIELES DESPIDEN A BENEDICTO XVI. La capilla ardiente del papa emérito, fallecido el sábado a los 95 años, atrajo a unas 69.000 personas hasta las siete de la tarde de ayer, entre ellos el presidente de Italia, Sergio Mattarella, y la primera ministra, Giorgia Meloni. El cuerpo de Ratzinger permanecerá en la basílica de San Pedro hasta el jueves, cuando el papa Francisco oficiará su funeral. / CECILIA FABIANO (LAPRESSE) PÁGINA 5

Seis de los ocho condenados por el caso de los ERE ingresan en prisión

JAVIER MARTÍN-ARROYO, **Sevilla**
Seis de los ocho ex altos cargos de la Junta de Andalucía sentenciados por el caso de los ERE cumplen ya su condena en prisión. Cuatro de ellos ingresaron ayer, y dos en los días anteriores. Siguen en libertad el expresidente andaluz José Antonio Griñán y el consejero Agustín Barberá, en espera de los dictámenes médicos de los forenses por las enfermedades graves que sufren. PÁGINA 14

Un estudio ayuda a crear sistemas de edición genética con moléculas extintas

La proteína revivida tras millones de años

NUÑO DOMÍNGUEZ, **Madrid**
Un estudio dirigido por científicos españoles abre una nueva vía a la edición genética. Los investigadores han resucitado proteínas de organismos extintos que vivieron hace miles de millones de años. En concreto, se centraron en recrear enzimas Cas9, las moléculas que funcionan como tije-

ras capaces de cortar el ADN de cualquier ser vivo en un punto concreto y que son la base del sistema CRISPR de edición genética. El trabajo usa potentes ordenadores para recuperar, a partir de genomas actuales, los de sus ancestros. Las proteínas más antiguas rescatadas así son de hace 2.600 millones de años. PÁGINA 22

Leer sin límites es comprender qué está pasando fuera de nuestras fronteras

SUSCRÍBETE AQUÍ



EL PAÍS

EL PAÍS compara los precios de 13 productos antes y después

La bajada del IVA ya se nota en el supermercado

EMILIO SÁNCHEZ HIDALGO
LAURA NAVARRO, **Madrid**
La rebaja del IVA de alimentos básicos empieza a trasladarse a los precios de los productos, con contadas excepciones, según una comparación de 13 productos realizada por EL PAÍS entre el 28 de diciembre y ayer, primer día laborable de su aplicación. PÁGINA 39